



長沼小学校



長沼中学校

学校だより

第 5 号

令和5年8月25日発行

- ◇ 長沼町小中一貫教育重点テーマ「一人一人の学びをしっかり支え、誰一人取り残すことのない教育の実現」
- ◇ 目指す児童・生徒像 「長沼を愛し、学び・行動し・協働して未来を切り拓く人」

『前期後半 順調にスタート！』

長沼小学校長 高羅 正次

学校に子供たちの元気な姿が戻ってきました。この夏休みに頑張った学習やお手伝い、スポーツ・文化活動等をはじめ、普段できない体験や課題の取組を通して、子供たちは一段とたくましくなった感じがします。保護者・地域の皆様には、地域行事や少年団活動等、家庭・地域に帰った子供たちをあたたかく見守り、ご支援いただき心より感謝申し上げます。

さて、いよいよ始まった前期後半からは、気候にも恵まれ、学習・生活・行事等すべてにおいて1年間の中でも最も充実した取組を行い、子供たちが一番成長することができる時期と考えております。一人一人によさがあり、可能性があります。しかし、努力しなければもっている力を十分に発揮することはできません。苦手なこと、苦しいことなども続けていくうちにできるようになったり、好きになったりすることもあります。毎日の学習を含め、自分に厳しく、自分で限界を決めず最後まで挑戦してほしいと思います。学校では、子供たちの努力や頑張りを大切に、「ほめる」「認める」声かけを大切にしながら、一人一人が存在感や成就感を感じ、自分を一杯表現できるよう、教職員一同、子供たちとともに全力で取り組んでいきたいと思っております。保護者・地域の皆様には変わらぬ、ご支援・ご協力を宜しくお願いいたします。

『一所・一生・一緒懸命』な子どもたちに

長沼中学校長 尾花 靖宏

夏休み中も本校生徒の活躍を見ることができました。バドミントン部の石山恵大さん、剣道部の鈴木海さんはそれぞれ全道大会でベストを尽くしました。吹奏楽部は空知地区コンクールで審査員から「表現に説得力があり、スケールの大きな演奏」と講評をいただいたすてきな発表をしました。オーストラリアの海外研修に参加した7名の生徒は貴重な体験を伝えてくれました。生徒の活躍は校長として本当にうれしいことです。

私が応援に行くことができた全道中体連サッカー大会では、猛暑の中、1日2試合をこなすハードな日程でした。暑さと疲れからくじけそうになっても、3年生を中心に、互いに厳しい声を掛け合いながらひたすらボールを追い続け、ゴールを目指す姿が忘れられません。2回戦は延長戦でも決着がつかず、PK戦による惜敗で悔しさをにじませる子どもたちを見たとき、心から「よく頑張った」と声をかけたいと思いましたし、本気だったからこそ涙があふれたり、悔しい思いがわき上がったりしたと思います。まさに一生懸命でした。

さて、「一生懸命」という言葉ですが、これは自分の一生をかけて頑張るという意味があります。しかし、もともとは「一所懸命」という言葉からうまれたそうです。この「一所懸命」にはもともとひとつの場所を命がけで守り抜くという意味で使われていたそうです。「何事も一点に集中してがんばれば、どんなことだってできる」ともとらえられると思います。

子どもたちには、「なりたい自分をめざして」一生懸命であってほしいし、毎時間の授業、学校祭のような行事、部活動、清掃などの当番活動で「一所懸命」であってほしいと思っています。さらには自分や自分以外の人、仲間のために「一緒懸命」な子どもたちを育てていきたいと思っています。

夏休み明けも、これまで同様のご協力、ご支援をよろしくお願いいたします。

長沼小学校

習熟度別学習に取り組んでいます！【4・5・6年算



4・5・6年生は算数の時間、習熟度別学習を行っています。算数の授業で学級の枠を取り払い、学年全体を4年生と6年生は4コースに、5年生は3コースに分けての学習を行います。コースの選び方は、それぞれ直前のテストの点数で決めたり、単元によっては自分に合ったコースを自分で選びます。早めに授業を進め、できた時間で難しい問題にも挑戦するコースや、自分のペースで教科書の問題にじっくり時間をかけながら取り組むコースなどがあります。指導者は学級担任だけでなく、4年生は千葉教務主任が、5年生は宮内主幹が、6年生は金川先生が、各学年の先生と一緒にコース別に教えています。子供たちからは、「自分のペースでできるからやりやすい」、「中学校において難しい問題も取り組めてうれしい」など、好感触です。また、学級数より一つ多いコース設定ですので、1コースの人数が学級よりも少ないコースもあり、一人一人をしっかり支援できます。全単元ではありませんが、児童一人一人に個別最適な学びを提供しています。



芸術の秋？（まだまだ暑い日が続いていますね・・・）～写生



各学年、図工の学習で写生会に取り組んでいます。2年生は、8月18日(金)に南空知消防長沼支署のご協力でピッカピカに磨かれた消防車を描かさせていただきました。間近に見る迫力ある消防車を、横から前から思い思いの場所からじっくり観察していました。運転して来られた消防士さんは、万が一の出勤に備え全日程見守ってくださいました。3年生は、ヤンマーアグリジャパン株式会社北海道支社長沼支店のご協力で、トラクターをトレーラーで玄関まで運んでいただき、大豆の学習がさらに深まる素晴らしい経験ができました。タイヤの大きさに驚き、ロボットのような風貌に「かっこいい！」と歓声を上げていました。放課後には、6年生男子数名が「よかった！まだ残ってくれていた！」と、トラクターを見に来ていました。大好きなんだそうです。



皆様のご協力で、子供たちは教室だけでは学ぶことができない経験ができています。ありがとうございました

ようこそ先輩！（卒業生2名と一緒に学びます）～教育実習



21日の月曜日から長沼小学校に教育実習生が来ています。二人とも長沼中央小学校の卒業生ですので、長沼小学校のみんなの先輩になります。一人目は「廣川 諄（ひろかわしゅん）」先生です。2年1組の子供たちと毎日一緒に勉強し、休み時間は汗だくになって遊んでいます。廣川先生は2週間と短い実習期間ですが、担当の中村先生と毎日授業研究に取り組んでいます。二人目は「高田大輝（たかだひろき）」先生です。サッカーの経験者で、運動が得意の大学3年生です。4年3組の教室で5週間、子供たちと学び、遊び、研鑽を積んでいきます。二人の先輩の爽やかな風が、今年の「猛暑」を吹き飛ばします！

第1回PTA資源回収へのご協力、ありがとうございました



先日のPTA資源回収に、本当に多くのご協力をいただきました。ありがとうございます！回収で得られた収益金は、全額長沼小の子供たちの教育の為に使わせて頂きます！作業にご協力頂いたPTAの皆さんもありがとうございました！

長沼中学校

大熱戦！中体連全道大会！

夏休み中に中体連全道大会が各地で開催されました。本校からは、剣道部、バドミントン部、サッカー部が参加し、各試合で白熱した戦いを繰り広げ、最後まであきらめずに戦う姿、得点を喜び合う姿など、素晴らしい活躍を見せてくれました。

剣道男子個人に出場した、3年の鈴木海さんは一回戦で根室地区代表と対戦しました。実力伯仲で延長にもつれ込む熱戦となりましたが、最後は攻撃へと踏み込もうとしたところ、小手を打たれて一本となり、惜しくも敗れました。バドミントン男子シングルスに出場した3年の石山圭大さんは、1回戦を勢いよく突破。しかし、続く2回戦では、先に1セットを取られる苦しい展開となりました。1セット取り返して迎えた最終セットも最後まで接戦となりましたが、あと一歩が及ばず敗れました。2年連続の出場となったサッカー部は、1回戦を2-0で快勝し、2回戦へ。2回戦では、フリーキックを直接決めて先制しましたが、その後追いつかれ1-1のまま延長戦へ。延長戦では両チームとも死力を尽くしましたが決着はつかず PK 戦となり、1ゴール差で敗れました。まさに紙一重の差で3回戦へ進出することはできませんでした。



最後まで長中プライドをもって戦い続けた選手の皆さんの姿は素晴らしいの一言に尽きます。素晴らしい戦いを見せてくれた本校の生徒を誇りに思います。また、たくさんの保護者の皆様の応援をいただきありがとうございました。

最後まで長中プライドをもって戦い続けた選手の皆さんの姿は素晴らしいの一言に尽きます。素晴らしい戦いを見せてくれた本校の生徒を誇りに思います。また、たくさんの保護者の皆様の応援をいただきありがとうございました。

吹奏楽コンクール！

8月5日に岩見沢市まなみーるで開催された吹奏楽コンクールに、本校吹奏楽部は C 編成で参加し、今年の発表曲「七彩丹霞」を演奏しました。16人の生徒が心を合わせて奏でたメロディーは、広大な山々を連想させるような雄大な演奏となって、会場を包み込みました。審査結果は、昨年と同じ銀賞となりました。目標としていた金賞には届きませんでしたが、これまで積み上げてきた練習の成果を出し切り、当日の演奏で一人ひとりがベストを尽くせたことが、大きな満足につながっていたようです。当日は多くの保護者の皆様に演奏をお聴きいただきありがとうございました。この後は、学校祭、定期演奏会(10/7)、他にも町内の各イベントでの演奏機会がありますので、ぜひお越しください。



第10回 長沼中学校学校祭

9月1日(金)に第10回 長沼中学校学校祭を開催します。コロナ禍で、制限をかけていた3年間で越えて、改めて学校祭を見ていただける状況が整ってきました。



既に6月から、生徒会を中心に全校生徒が準備を進めてきており、テーマである「全力疾走」を合言葉に、一人ひとりが担当するパートで全力で取り組んでいます。何かとご多用の時期とは思いますが、ぜひ生徒たちの輝く姿をご覧くださいませよう、お待ちしております。詳しい当日の日程については、既に配布しました案内でご確認ください。



既に6月から、生徒会を中心に全校生徒が準備を進めてきており、テーマである「全力疾走」を合言葉に、一人ひとりが担当するパートで全力で取り組んでいます。何かとご多用の時期とは思いますが、ぜひ生徒たちの輝く姿をご覧くださいませよう、お待ちしております。詳しい当日の日程については、既に配布しました案内でご確認ください。

9月の主な行事予定

スクールバス：小学校発○／中学校発□／ぼっくる発△

		長沼小学校	長沼中学校	スクールバス			
				14:40	15:50	18:00	臨時便
1	金	街頭指導	第10回学校祭	○	○		
2	土		【卓球】カデット大会				
3	日						
4	月	クラブ④		□	○	□	13:25
5	火	1年生社会見学		○	○	□	
6	水	研修3年1組研究授業(5校時)		○	□	□	
7	木	遠足予備日 PTA役員会	PTA事務局会議	○	□	□	
8	金			○	○	□	
9	土	土曜防災学校(8:00~12:00)					11:40
10	日						
11	月	秋の個別面談① 5時間授業		○			
12	火	秋の個別面談② 5時間授業		○	□	□	
13	水	秋の個別面談③ 5時間授業	3年学力テスト(総合A)	○	□	□	
14	木	秋の個別面談④ 5時間授業 通級特支説明会		○	□	□	
15	金	秋の個別面談⑤ 5時間授業	SC来校	○	□	□	
16	土		テスト3日前部活停止				
17	日						
18	月	敬老の日					
19	火		前期期末テスト(5教科)・一斉委員会	○	○		
20	水	第3回避難訓練(不審者)	生徒会役員選挙告示	○	□	□	
21	木	クラブ⑤ 特別支援委員会			○	□	13:25
22	金	3年生学年レク(5・6校時)		○	○	□	
23	土	秋分の日					
24	日						
25	月	三町合同特別支援交流会		○	△	□	
26	火	中学校体験入学(6-1)	小6体験登校①	○	○	□	
27	水	中学校体験入学(6-2)・諸費引落日	小6体験登校②・諸費引落日	○	○	□	
28	木		生徒会役員選挙	○	□	□	
29	金	中学校体験入学(6-3)	小6体験登校③	○	○	□	
30	土	土曜参観日 情報モラル教室					11:40

経験のないアツさに要注意!!

長かった夏休みも終わり、暑さも少しずつ弱まることを期待していましたが、逆に、過去に例を見ない暑さに見舞われています。授業中のクーリングタイムや各暑さ対策の徹底を図るなど、小中学校で工夫できるところは、可能な範囲で実施しているところです。ただ、一番効果的な暑さ対策は、体調をできる限り良好な状態で維持することです。寝不足や食欲不振は、暑さに負けないための体力を奪ってしまいます。天気予報では、この後も残暑が続くようです。厳しい暑さが続く日々ですが、無理をし過ぎずに適切な休養、水分補給を欠かさず、健康に学校生活を送れるようにしましょう。